



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

électricité

Question au Gouvernement n° 2593

Texte de la question

HAUSSE DES TARIFS DE L'ÉLECTRICITÉ

M. le président. La parole est à M. François Brottes, pour le groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche.
M. François Brottes. Je reconnais qu'il nous est plus facile à nous, membres du groupe SRC, de contester un règlement que nous n'avons pas voté.

Ma question s'adresse au ministre de la double peine. Lequel, me direz-vous ? Eh bien le dernier, le nouveau, ou peut-être le futur... (*Protestations sur les bancs du groupe UMP.*) En effet, le Gouvernement affiche chaque jour un nouvel exploit : trois millions de Français dans la rue, 3,5 millions de ménages en situation de précarité énergétique, et presque 10 % d'augmentation du prix de l'électricité en six mois, c'est un record jamais atteint ! (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et GDR.*)

De plus, la future loi dite NOME entraînera, elle aussi, une nouvelle hausse des tarifs très bientôt. Le dernier président d'EDF, qui avait annoncé 20 % de hausse dans les trois ans, a été remercié. Je comprends à présent que c'est parce qu'il manquait d'ambition ! (*Rires et exclamations sur les bancs du groupe SRC.*)

Arrêtez donc cette intox qui consiste à dire que " nous sommes moins chers que la terre entière " ! Ce n'est pas vrai : rien qu'en Europe, une dizaine de pays ont une électricité moins chère que nous, sans compter le Canada, l'Afrique du Sud, l'Australie, Taïwan, et j'en passe ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

Vendredi dernier, votre majorité a décidé un quasi-doublement de la contribution au service public de l'électricité. C'est toujours la même logique : " Tu veux du service public dans l'énergie, c'est toi l'usager, tu dois payer ! "

M. Henri Emmanuelli. Une honte !

M. François Brottes. Il en est de même dans le domaine de la santé : " Tu es malade, tu veux te faire soigner, tu payes ! " Finie, la solidarité nationale ! Vous préférez engranger les milliards de dividendes qu'EDF rapporte à l'État, plutôt que de vous soucier du pouvoir d'achat des Français !

Oui, le développement exponentiel du photovoltaïque a mis à mal le modèle économique de départ, parce que vous n'avez rien fait pour structurer les filières, pour réguler les implantations sur nos territoires (*Exclamations sur les bancs du groupe UMP*), pour canaliser les effets d'aubaine.

Pour nous, il faut changer l'assiette pour financer le développement des énergies renouvelables. Les dépenses de base de l'énergie doivent faire partie du bouclier social, ce bouclier qui doit permettre à chacun de satisfaire ses besoins essentiels pour vivre. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.*)

Vous, le Gouvernement et la majorité, vous " matraquez " sans discernement. Cessez donc de prendre les Français pour des imbéciles au prétexte que leurs compteurs électriques vont devenir intelligents ! (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et GDR.*)

M. le président. La parole est à M. Jean-Louis Borloo, ministre d'État, ministre de l'écologie, de l'énergie, du développement durable et de la mer, en charge des technologies vertes et des négociations sur le climat.

M. Jean-Louis Borloo, *ministre d'État, ministre de l'écologie, de l'énergie, du développement durable et de la mer, en charge des technologies vertes et des négociations sur le climat.* Monsieur le député, je comprends que vous ayez voulu dire très vite des choses auxquelles vous ne croyez pas vous-même. (*Exclamations sur les bancs du groupe SRC.*) La vérité, c'est que lorsque vous étiez au pouvoir, la France était équipée de 29 mâts d'éolienne, alors que les Allemands en avaient 8 000 ! Il est parfaitement exact que lorsque vous étiez au

pouvoir (" *Huit ans !* " sur les bancs du groupe SRC), les Allemands, les Espagnols et les Portugais développaient le photovoltaïque, même si vous l'avez oublié ! Et il est tout à fait évident qu'en termes d'emploi et de filière professionnelle, il y a près de 120 000 emplois de différence entre eux et nous - pas tout à fait, car depuis deux ans, 30 000 emplois ont été créés en France dans ces filières.

La deuxième contrevérité que vous avez avancée, monsieur Brottes, comme l'ont fait avant vous un certain nombre de vos amis, consiste à essayer d'opposer le nucléaire et les énergies renouvelables. Or, c'est bien grâce à un prix du nucléaire très faible et compétitif que l'on peut financer les énergies renouvelables de notre pays - non pas en opposant l'un à l'autre, mais en les combinant.

M. Marcel Rogemont. Hors sujet !

M. Jean-Louis Borloo, *ministre d'État*. Enfin, Monsieur Brottes, je suis au regret de devoir vous conseiller de réviser vos chiffres : le total " coût de production plus taxes " est 87 % moins élevé en France qu'en Allemagne ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

Données clés

Auteur : [M. François Brottes](#)

Circonscription : Isère (5^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2593

Rubrique : Énergie et carburants

Ministère interrogé : Écologie, énergie, développement durable et mer

Ministère attributaire : Écologie, énergie, développement durable et mer

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 27 octobre 2010

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 27 octobre 2010